

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN

JUSTICIA,

PATRIA.

LIBERTAD

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Alicante. 1 pta. 50 cént. al mes.
En los demás puntos
de España 5 » 75 » trimestre.
Extranjero y Ultramar 10 » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningún original.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOSÉ JUAN PLAZA, calle Mayor número 3, entresuelo, donde está situada la redacción y administración del mismo.

SECCIÓN EDITORIAL.

Alicante, 11 de Julio de 1882.

NUESTRA ÚLTIMA PALABRA.

Suponemos con razón que una buena parte del público debe temer una relación de estómago ó una indigestión, en vista de las grandes cantidades de azúcar y garbanzos que por partida triple, les han propinado nuestros apreciables y *golosos* colegas «El Constitucional» y «El Graduador,» con motivo de la cuestión Diputación-Somalo. Y esta consideración pone término á nuestro deseo de volver á repetir los incontestables argumentos expuestos oportunamente, en contestación á los cargos formulados contra nuestros amigos.

Además, el nuevo giro que han tomado las cosas y la nueva vía en que ha entrado el asunto, nos vedan, como hombres respetuosos y circanspectos, estendernos en consideraciones que aun que en nada pudieran contribuir á prejuzgar el resultado de las actuaciones, no es difícil que á muchos parecieran intencionadas, y hasta este liviano pretexto queremos evitar,

El Rey, por boca de uno de sus Consejeros responsables, ha dictado la Real orden que el público conoce y en virtud de la cual se ha convocado y debe reunirse el 13 del corriente, la Excm. Diputación provincial. No queremos comentar el contenido de tal disposición, ni deducir á cual de las dos partes contendientes deja en mejor lugar su contenido. Como hombres de orden, como amantes del principio de autoridad, la respetamos y acatamos, y por parte de nuestros amigos tendrá puntual cumplimiento. Los señores Diputados acudirán á su puesto de honor, como siempre han acudido: estamos seguros que ninguno de ellos ha de dar motivo para que, ni remotamente, pueda sospecharse que rehuyen el que la precitada Real orden se cumpla en todas sus partes.

Y así como tenemos la seguridad absoluta de que nuestros amigos no han de separarse ni un ápice de lo que la ley exige y las conveniencias sociales aconsejan, así también confiamos en que nuestra digna primera autoridad que ha de presidir la sesión, sabrá corresponder perfectamente á lo que de él demandan la importancia y elevación de su cometido, y la solemnidad y resonancia que debe revestir y ha de tener el acto de que se trata.

Renunciamos á ocuparnos de vulgares é inverosímiles rumores que han circulado

estos días acerca de los incidentes que pueden tener lugar en la reunión del Cuerpo provincial, y si de ellos nos permitimos hacer ligera mención, solo es con el objeto de llamar la atención, del Sr. Somalo para que, utilizando el gran prestigio de su autoridad y los medios que pone á su alcance el cargo que ejerce, evite todo cuanto pueda contribuir á espectáculos indignos de un pueblo culto. De este modo quedarán defraudadas las esperanzas de los que solo desean impresiones fuertes, aunque estas lastimen el sistema representativo. Cortesía en la forma, templanza, moderación y amplitud en la discusión, esto solo cumple á personas que deben dar ejemplo con su conducta, y esto es lo que esperamos presenciar en el acto de que nos ocupamos.

Por lo demás, y puesto que muy pronto vá la ley á ejercer su sagrado imperio sobre los hechos, justo y prudente es que la apasionada vocinglería, ceda su puesto al severo é ilustrado juicio del Magistrado; y resignándonos todos á esperar y respetar en su día, la santidad de la cosa juzgada, depongamos nuestras armas de combate y demos tregua á expansiones que, si siempre han sido poco edificantes, hoy serian de todo punto inconvenientes y censurables.

En mérito de estas observaciones, que el público sabrá apreciar en lo que valen, nos hemos firmemente propuesto que el presente mal zurcido artículo, sea *nuestra última palabra*.

CÓMO ESTÁ EL PAIS.

No hablemos ya de las dimisiones de ayuntamientos por no poder satisfacer las exigencias del Gobierno en el impuesto de consumos; ni de los innumerables embargos hechos á industriales y propietarios por no haber pagado sus respectivas contribuciones; ni del lio armado en casi todas las provincias por los delegados de Hacienda con motivo de la distribución del impuesto de la sal, á pesar de las repetidas advertencias, reales órdenes y circulares comunicadas por el Sr. Camacho para explicar su absurdo pensamiento; ni de las quejas que en todas partes levanta el impuesto del timbre que es verdaderamente insostenible.

Hablemos solo de aquello que se traduce en serias y alarmantes perturbaciones del orden público, en unas partes materialmente agitado, en otras moralmente conmovido.

Por ejemplo: en Córdoba porque el ayuntamiento, probablemente por falta de recursos, suspendió las obras que tenia en construcción, se produjo el jueves último un motin formal, con todos los caracteres de una asonada del sistema antiguo, en la cual grupos de trabajadores se lanzaron

sobre los puestos y los establecimientos en que se vende pan y arrebataron todo el que habia.

Las autoridades, segun dice un periódico imparcial, intervinieron *oportunamente*—el adverbio no es nuestro,—no para sofocar el motin, sino para calmar los ánimos de los tumultuarios... y para instruir el correspondiente sumario.

En toda Andalucía hay alarma, inquietud, temores fundados de tristes acontecimientos. Los diarios de Sevilla aseguran que en varias localidades y especialmente en Lebrija, se presenta amenazadora la cuestión de subsistencias que puede producir sucesos aún más graves y más persistentes que los de Córdoba.

También allí en Sevilla hay, como en Almería y Valencia, huelgas por la cuestión de contribuciones. Según «El Universal» de aquella ciudad, hace días se reunieron los dueños de vacas de leche que surten á Sevilla con el objeto de tomar una determinación en vista de las exigencias de la empresa arrendataria de los derechos de consumos acerca del pago de los correspondientes al artículo de que aquellos abastecen.

Las huelgas de Valencia no han terminado, porque si es cierto que las verduleras y algunos otros vendedores expendén los géneros que el ayuntamiento acopia y reparte, ni hay libertad en los mercados ni los labradores llevan á la capital frutas y hortalizas. Los *fematers* no se habian presentado en Valencia en los días 4 y 5, y á propósito de esto decia un periódico de la localidad anteayer lo siguiente:

«La situación se vá haciendo insostenible, aunque parezca lo contrario; la autoridad local no ha logrado en cuatro días dominar el conflicto creado al vecindario, y que amenaza continuar, y quizás agravarse, con riesgo del prestigio de la primera y de los intereses del segundo.»

Las líneas que anteceden son de un diario benévolo; pero las que siguen, mucho más graves, son de «La Correspondencia» del viérnes que es como si dijéramos de origen oficial.

«Parece—dice el periódico de noticias,—que el Alcalde de Valencia ha declinado el mando en la autoridad superior de la provincia en vista de la actitud nada pacífica de los *fematers*, labradores de la huerta que entran á recoger el estiércol de la ciudad.»

Actitud *nada pacífica* escribía «La Correspondencia,» con relación seguramente á noticias del mismo viérnes.

La situación de Cataluña no mejora. En el segundo día de embargo en la imprenta y redacción de «El Diluvio,» diario de Barcelona, se repitieron los escándalos del anterior, y hubo también silbidos para la guardia civil, en mal hora convertida en auxiliar de apremios, carreras y cierre de tiendas.

Pero lo singular, lo extraño y anómalo es que las visitas de empleados gubernativos á las redacciones de los periódicos de la capital del Principado se repiten sin que sepamos por qué ni para qué. Véase la relación curiosa de una de aquellas visitas hecha á «La Última Hora.»

«Serían las cinco y media de la tarde del sábado último—escribe este diario—y acababa de entrar en máquina nuestro número, cuando se personó en el domicilio de nuestra redacción el jefe de orden público de la provincia, Sr. Martínez Ramos, acompañado de ocho individuos, en traje de paisano.

«Dicho señor fué recibido por el administrador de nuestro diario, que le preguntó el motivo de su visita, á lo que contestó el señor jefe de orden público, que iba con el propósito de practicar un reconocimiento.

«Como sorprendiera semejante nueva al administrador y á los señores redactores que se encontraban en las oficinas, se le preguntó por éstos si venía provisto del auto correspondiente dictado por la autoridad judicial, á lo que contestó el citado jefe afirmativamente.

«Pasó á la habitación el delegado de la primera autoridad civil de la provincia, y al pedirle el administrador de nuestro diario el auto para enterarse del contenido, rehusó á entregarlo, no permitiendo que leyera y manifestando que se le dejase reconocer el local de la redacción, que después volvería solo para hablar privadamente y dejar que se copiase el auto.

«Dio los paseos que tuvo por conveniente por nuestras oficinas, como si se viese en pais conquistado, y sin permitir que se leyera el auto judicial, se retiró con sus acompañantes, porque, dijo: «Es tarde y tengo que ir á la plaza de toros á fin de reconocer los caballos, pero doy á Vds. mi palabra de honor de volver para que saquen Vds. la copia del auto.»

«Como quiera que á pesar de su *palabra de honor*, no ha parecido por nuestras oficinas, le recordamos su *palabra de honor* empeñada, pues hay quien dice, á lo que no podemos nosotros dar crédito, que no existe semejante auto.

«De todos modos, nosotros acudimos á los tribunales de justicia, los que se encargarán de dilucidar el hecho.»

No parece que se cumplan muy bien los preceptos de la Constitución por este Gobierno liberal, allá en Cataluña; pero en Madrid mismo, residencia del Ministerio, sucede lo propio. A los errores frecuentes de la policía, á los desmanes no corregidos de los *Antoñetes*, hay que agregar otros nuevos; por ejemplo, el siguiente que llamamos en «El Globo»:

«Persiguiendo á cierto individuo, la policía practicó un registro en la calle del Humilladero, número 26, piso principal, causando las naturales molestias á los habitantes de la casa, cuyo jefe, D. Julian Saavedra, es administrador de una respetable casa de Murcia.

«El subinspector del distrito de la Latina se incautó de las armas que habia en la habitación.

«Por fortuna, el error fué reconocido á punto y presentadas las oportunas excusas al Sr. Saavedra.»

Muchas más pruebas de la felicidad que embarga al país podríamos añadir; pero nos limitaremos hoy á tomar la siguiente de «El Liberal» del día 7:

«Un pueblo entero de la provincia de Zaragoza vá á morir, según «La Derecha», á manos del Sr. Camacho. De los 40 vecinos que lo componen, han sido embargados á 23 los trigos que aún no han segado, á 8 las fincas rústicas y urbanas, y los 9 restantes han podido pagar la contribución empeñando prendas ó malvendiendo objetos. ¡Qué delicia!»

Basta.

Reventamos de alegría y de fusionismo.

Cuando «El Graduador» escriba con cordura, se deje de ridículas amenazas que no sólo no intimidan á las respetables personas á quienes alude y conteste categóricamente á nuestras preguntas, entonces encontraremos en nosotros como siempre la respuesta á sus argumentos. Pero mientras conteste el colega á nuestros escritos con insultos y formas desatendidas haciendo caso omiso del punto que tratamos de inquirir, no esperé que hablemos de sus intemperancias y que, confirmando hoy cuan-

to digimos en uno de nuestros números anteriores respecto del Sr. Maisonnave y de los demás hechos de que tratamos, sea el desdeñ de la contestación que demos á las agresiones inconvenientes que nos dirige anteayer el diario posibilista.

Del fruto que van dando las reformas del Sr. Camacho.

«Escriben de la vecina é industriosa ciudad de Alcoy, que en la mañana del viernes tuvo efecto en el salón de sesiones de aquella Casa Consistorial, y ante un público inmenso, el acto de subastarse los efectos embargados á los comerciantes que se han negado á satisfacer sus cuotas por no conformarse con las tarifas reformadas por el Sr. Camacho.

A la hora de comenzar la subasta, ó sea á las diez en punto de la mañana, cerraron sus puertas todas las tiendas comercio, si bien esta clausura duró poco, pues concluida aquella á las doce y media, volvieron á abrirse las puertas, habiendo sido esta manifestación un acto de protesta pacífica contra el hecho que se estaba celebrando y un nuevo medio empleado por el comercio para demostrar su disgusto por la aplicación de unas tarifas ya juzgada por la opinión y la prensa en sentido desfavorable.

Al dar las diez, declaróse abierta la subasta por el Sr. Alcalde que presidía el acto, y seguidamente uno de los comerciantes interesados, preguntó si en el expediente se habían llenado los requisitos prevenidos en el artículo 4.º de la ley de Timbre y Sello del Estado vigente, y así mismo, si se había tenido presente el artículo 6.º de la Ley de presupuestos de 11 de Julio de 1877, también vigente. Dada contestación afirmativa por el Sr. Alcalde Presidente, después de revisada la documentación y satisfecho el autor de la demanda, continuó el acto con las formalidades de costumbre sin que se presentase postor alguno en ninguno de los dos periodos de la subasta, declarándose en su consecuencia, desierta ésta y concluido el acto.

El numeroso público que invadía la Casa de la Ciudad, fué retirándose entonces con el mayor orden haciendo cada cual sus comentarios, y fijándose todos en la prueba de energía y virilidad dada por los comerciantes alcoyanos cuya actitud no podrá ménos de tener la debida resonancia.

Han sido nombrados interventor de la Aduana de esta capital D. José Perrin y oficial cuarto de la misma D. Bernardo Lassaletta.

La Caja Especial de Ahorros de esta Capital, ha verificado durante la última semana, las siguientes operaciones:

256 empeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, importantes 6.554 pesetas.

263 desempeños de id. id., importantes 6.856 pesetas.

53 imposiciones por valor de 3.792 pesetas.

9 reintegros por valor de 3.105-98 pesetas.

Salidas de más en la semana 689-98 pesetas.

En el tren mixto de la madrugada de hoy, ha llegado á esta Capital el director y presidente de la Sociedad de Conciertos de Valencia, nuestro particular amigo D. José Valls, con objeto de dirigir y encargarse de los ensayos de la nueva zarzuela *La Tempestad* que muy en breve nos dará á conocer la empresa del Teatro-Circo.

Según nuestros informes, los profesores que componen la orquesta de aquel teatro, en unión con los del Principal, obsequiarán esta noche á aquel distinguido maestro concertador con una brillante serenata.

Saludamos afectuosamente al Sr. Valls.

Según datos oficiales que radican en las oficinas del Gobierno civil, el movimiento de población ocurrido en la provincia durante el mes de Junio próximo pasado, arroja un total de 972 nacimientos y 864 de-

funciones, resultando un aumento en el censo durante el expresado periodo de 108 habitantes.

De los nacimientos aparecen 504 varones y 455 hembras legítimas y 5 y 8 respectivamente naturales.

Por referirse á un paisano nuestro en primer lugar y haciendo honor á la escuela de canto que dirigen en Murcia los señores Lucas, en segundo, insertamos con el mayor gusto las siguientes líneas que tomamos de «El Noticiero» de aquella ciudad escritas con motivo de los exámenes públicos en aquel Conservatorio verificados:

«Otro joven alicantino, llamado D. Juan Ramón Martínez, nos dió á conocer su mucho mérito, precursos de su brillante porvenir, sinó abandona la senda que ha empezado á recorrer. El Sr. Martínez, que posee una voz preciosa, estensa, educada por su estensión en las dos árias que cantó y que con mucha justicia fueron aplaudidas.»

Por nuestra parte felicitamos sinceramente á nuestro paisano Sr. Martínez, por sus adelantos y felices disposiciones que para el arte lírico le reconoce la prensa de Murcia, y hacemos estensivo nuestro aplauso á los Sres. Lucas, cuya Escuela de Canto ha dado ya al teatro algunos artistas.

Sin ir más lejos la Srta. Barretta, hoy primera tiple, fué, aunque por poco tiempo discípula del Sr. Lucas así como el bajo señor Real que figura también en la compañía del Teatro-Circo.

Esto demuestra la excelente educación musical que se recibe en aquel establecimiento, digno de mejor suerte, como se la deseamos.

Las fiestas que en el próximo mes de Octubre se celebrarán en Alcoy en honor de Santa Teresa, con motivo del tercer centenario de su muerte, prometen ser espléndidas.

Según «El Serpis», el pensamiento de los festejos ha sido muy bien recibido por todas las clases en general. La junta organizadora de los mismos ha dirigido oficios á los gremios y sociedades de la población que han obtenido la más benévola acogida. La Corporación de fabricantes de papel, El Fenix, el Centro Católico, El Iris, El Circulo Católico de Obreros y los Consejos particulares de las conferencias de San Vicente de Paul de caballeros y señoras, han respondido con entusiasmo al llamamiento. Además la Junta se propone dirigir circulares á todas las familias y pidiendo su cooperación para el mejor lucimiento de las fiestas.

Los festejos que se proponen, consistirán según nuestras noticias, en funciones religiosas, sesión artístico-literaria, festejos populares y obra de caridad.

Se espera que, como hasta ahora, responderán todos á las invitaciones de la Junta organizadora de las fiestas y que estas resisitirán el esplendor que se merece la insigne doctora y escritora ilustre Santa Teresa de Jesús.

LAS HUELGAS EN VALENCIA.

En nuestro ilustrado colega «Las Provincias», recibido ayer, leemos lo siguiente relacionado con tan importante asunto:

«La plaza del Mercado presentaba ayer aspecto más animado que los días anteriores. Todas las revendedoras acudieron á sus puestos, y algunas labradoras de Albal y otros pueblos presentaron también en la plaza con verduras y frutas. Las de la huerta de Valencia no vinieron. El Ayuntamiento facilitó varias partidas de patatas, frutas y legumbres, que tenían almacenadas del día anterior, pudiéndose afirmar que no se notó escasez y los precios fueron los ordinarios.

Los hojalateros, chamarileros y repavejeros también sacaron sus paradas.

En todos los caminos que afluyen á la ciudad se veían aun grupos de labradoras que espendían los productos de la huerta á muchas de las familias que acudían en su busca: hoy es probable que entren más labradoras que anteayer, pues á medida que pasan los días, van amenguando los bríos de los huelguistas.

Las tiendas de comercio que hay en los alrededores del mercado han sido las más perjudicadas, toda vez que su principal clientela la componen las labradoras que diariamente hacían allí sus compras.

Los basureros persistían también en la huelga, prosiguiendo los carros de la limpieza recogiendo de noche la basura que se deposita en las calles.»

Por su parte, nuestro no menos apreciable colega «El Zuavo» escribe también lo siguiente:

«El Mercado de ayer, ménos animado que el día anterior, de vendedores y compradores.

La gente se vá acostumbrando á proveerse en los mercados extra-municipales, y parece que no le vá mal.

Es muy higiénico el paseito vespertino, y como los labradores se muestran tan espléndidos y tan campechanos con los compradores...

Por un real dán una arroba de tomates, hermosos, frescos, *colegando*.

Y así lo demas.

Nadada, nada; si conviene al público, que dure.

¡El es el que se ha de contentar!

Lo que nos tiene malhumorados es la cuestión de estiércoles.

Es insostenible, señor alcalde; créanos V. E., es insostenible.

Dicen que se vá á arreglar la cosa y que todo volverá a su ser y estado normal; ayer ya debía de haberse arreglado, según algunos colegas dijeron, y... efectivamente, ayer continuaba todo como anteayer.

Pero como tenemos tanta confianza en las noticias *verídicas* que inventan algunos colegas que todo lo saben, si ayer no se *convoció* el arreglo, será porque lo habrán guardado para hoy, y hoy de seguro que ya tendremos verduleras, floristas, *hceveras*, hojalateros, etc., etc., y sobre todo, *fematers*.

Fematers es lo principal, lo demás no corre prisa.

Con que quedamos en que hoy: vaya, gracias á Dios, ya era hora.

Si acaso hoy no ven Vdes. el *arreglo*, no se asusten, será mañana, pues como á la postre, ha de ser, nada se pierde con decir que será hoy ó mañana.

Y tenga presente que fué *El Zuavo* el primero que dió la noticia, de que si no era para la Pascua, sería para la Navidad.

No queremos que nadie nos ponga el pié delante en eso de saberlo todo y augurar lo verdadero.»

Como se vé, distan bastante unas noticias de otras refiriéndose ambas á un mismo día.

Escusamos los comentarios esperando que hoy nos comuniquen aquellos diarios noticias más satisfactorias acerca de la situación porque atraviesa la rica perla del Turia.

MISCELÁNEA POLÍTICA.

Afirma *La Tribuna* que el Sr. Giner de los Ríos no acepta el cargo de consejero de Instrucción pública.

El Sr. Albareda siempre declarándose á los demócratas.

Y los demócratas dando siempre calabazas al Sr. Albareda.

Bonito papel para un ministro de la monarquía.

La Correspondencia asegura que no hay ninguna dificultad para resolver la combinación pendiente de altos cargos.

Nadie diría que una cuestión tan sencilla y fácil hiciese necesaria la celebración de muchos Consejos de ministros.

Se indican los nombres de algunos diputados del elemento jóven de la mayoría para ocupar gobiernos de provincia.

¿Tanto aprieta la necesidad?
Por supuesto, estos diputados jóvenes tendrán más de 30 años.

Dice *El Correo* que dados los términos en que Mr. Freyinet ha planteado el asunto de Suida, no le extrañará que la indemnización quede aplazada indefinidamente.

¿Continuarán afirmando los periódicos ministeriales que el resultado de estas negociaciones ha sido un gran triunfo para la diplomacia española?

Asegura *La Iberia* que en política no se arreglan los asuntos por medio de ficciones y fantasmagorías.

El colega no quiere que el sistema de gobierno del Sr. Sagasta se generalice.

Entre las noticias de última hora de *La Prensa Moderna* encontramos la siguiente:

«Hay quien atribuye al Sr. Sagasta el propósito de ordenar la retirada del embajador de España en París tan pronto como sea un hecho la anulación del conveuido de Saida.

No lo creemos, á pesar de la autoridad de quien lo dice.»

Ya verán Vds. como todo esto no es más que amagar y no dar.

¡Oh! la diplomacia fusionista piensa darnos muchos días de gloria.

SECCIÓN OFICIAL.

El *Boletín oficial* de anteayer contiene:

El parte de la Presidencia del Consejo de Ministros noticiando que SS. MM. el Rey D. Alfonso y la Reina D.^{na} Maria Cristina. (q. D. g.), S. A. R. la serenísima Señora Princesa de Asturias y SS. AA. RR. las Infantas doña María Isabel, doña María de la Paz y doña María Eulalia, continúan en Madrid sin novedad en su importante salud.

Real decreto de la Presidencia declarando no haber lugar á resolver una competencia entre el Gobernador de Lugo y el Juez de Valle de Oro.

Otro del Ministerio de la Guerra autorizando á la Comandancia de Ingenieros de Valia solid para que adquiera los materiales necesarios á las obras militares de la misma.

Dos reales órdenes del Ministerio de Fomento. Movimiento de población ocurrido durante el mes anterior.

Varios anuncios de la Subinspección de artillería del distrito de Valencia y de la Intendencia de ejército.

VARIEDADES.

Insertamos con mucho gusto el siguiente artículo que debemos á la pluma de don M. de Elizaicin. Es un escrito que revela los conocimientos históricos de su autor, al que felicitamos por este trabajo literario:

LOS TROVADORES.

A cada época lo suyo. La edad media tuvo sus trovadores de guzla y laúd: la presente los tiene de guitarra.

Apuestos donceles, cantaban endechas al pié de pesado muro á la dama de sus pensamientos que asomaba su cabeza, entre los afligranados recortes de ventana gótica. Trovadores errantes, que visitaban toda Europa, recorrían los soberbios y empinados castillos feudales para proporcionar con historias de proezas, recogidas en el trascurso de su continuo viaje, soláz y admiración á los señores de la fortaleza. Eran los periódicos de entonces.

Suprimidos los castillos y creada la imprenta y el telégrafo por ese incansable movimiento del tiempo que todo lo transforma, estos encomiadores de los actos heroicos dejaron libre paso á los ciegos de veras y de profesión. Las guzlas fueron substituidas por desvenjada guitarra con acompañamiento en algunos, aunque por fortuna pocos casos, de jorobado violín, cuyas notas mas bien se parecen por lo desagradables á el violento chirriar de mohosa puerta.

Hoy día nunca trova uno solo. Lo menos que se reúnen son dos; un él y un ella: esta, una su aguda y desapacible voz á la cavernosa de su acompañante, dándole á la boca al dejar escapar los sonidos, formas tan desquiciadas, que es imposible determinar geoméricamente.

Al suprimirse las relaciones de torneos y las endechas de aquella época, se dió paso á las de serpientes de infinitas colas y cabezas y monstruosas arañas con patas de caballo, que dan fin en pocos días de una dilatada comarca á pesar de las tentativas de persecución de que son objeto, por los habitantes de aquel terreno; pero todo es inúti; no há sonado en el reloj del tiempo la hora para dar fin á semejante plaga. Después que ha engullido cientos de sus perseguidores, aparece un ser que con mortífera arma concluye con el dichoso anima! d jando pacificada á la poca gente que por fortuna ha quedado. Tampoco se olvidan de relatar espantosos é inconcebibles crímenes, muriendo al final hasta el apuntador, como vulgarmente se dice. Los culminantes hechos de estos engendros están representados en un lienzo colgado de un palo, dejando mucho que desear el autor de tales marmarrachos. A la letra le adaptan una música, algunas veces original de tanto mérito como la pintura ó de alguna zarzuela ó polka popular, que es imposible oír por dos veces sin sufrir un

ataque de nervios por los abusos que cometen en su interpretación.

El pié del muro y los artesonados y tapizados salones, han sido sustituidos por las adquinadas calles.

Reflexionando un poco, aquello servía de algo. Las narraciones de los juglares eran proezas ciertas ó muy verosímiles que entusiasmando á cuantos las oían, no deseaban estos otra cosa que encontrarse en el caso del héroe de la historia contada, para poder pasar de la meta á que aquel llegó.

A los trovadores callejeros de hoy no les encuentro ventaja alguna; solo sí, le veo inconvenientes, pues además de impedir el tránsito en las calles por la aglomeración de gente que acude á oírlos, tienden á extraviar las inteligencias y familiarizarlas con la relación de tantos crímenes, esto sin contar que la letra de algunas de sus canciones, no todos las quieren y pueden oír y ninguno debiera escuchar.

M. de Elizaicin.

SECCIÓN RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—San Pio I.

SANTO DE MAÑANA.—La Purísima Sangre del Señor, y San Juan Gualberto.

CULTOS PARA HOY.—En la Cogi, sell á las nueve, misa conventual.

En Santa María, á las ocho y media, misa conventual.

SECCIÓN LOCAL.

DIRECCION DEL SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

D. Manuel Senante y Sala, Vice-Director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: que desde el día 11 al 19 del actual, se espenderán en la oficina de esta Dirección los albaes de la tanda 10 (2.^a de verano) del corriente año común, cobrándose el impuesto de 3 céntimos de peseta (4 maravedis) por minuto de agua, para gastos ordinarios, con arreglo á los Reglamentos vigentes.

Alicante 8 de Julio de 1882.—*Manuel Senante*.

El estado del Pantano en el día de hoy á las cinco de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 13 palmos.

Pared descubierta, 100 id.

De cieno, 83.

Entra una cuarta hila.

Sale una hila floja.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 10 de Julio de 1882.—El vice-director, *Mannel Senante*.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 10 de Julio de 1882.

Barómetro	763 86
Termómetro	32°2
Viento	N. O. Brisa.
Atmósfera	Despejada.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	32°0
Id. mínima durante la noche	14°4
Irradiación nocturna	»
Evaporación en milímetros	10°50

SECCIÓN DE ESPECTÁCULOS.

TEATRO CIR O.—Gran función para esta noche. (10 de abono).—La zarzuela en tres actos, *Mis dos mujeres*.

Entrada general 50 céntimos, de peseta. A las nueve en punto.

Establecimiento Tipográfico de Reus.

ANUNCIOS A CARGO DE ANTONIO REUS.



LEGÍTIMAS MÁQUINAS AMERICANAS PARA COSER, WHEELER ET WILSON UNICO GRAN PREMIO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878.
Agentes generales en España y Portugal,

LACOUR Y LESAGE
MADRID.—Preciados, 7.

UN AÑO DE CRÉDITO.

PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.
AGUJAS, SEDAS, HILOS, ETC.

Venta á plazos.—Gran descuento al contado.
REPRESENTADOS POR

EMETERIO ESTELA,
Mayor, 5, frente al Pasaje, ALICANTE.

Depósitos en todas las capitales y
principales puntos de las provincias.

ACADEMIA DE FRANCÉS Y PREPARACION PARA CARRERAS ESPECIALES

dirigida por don Fernando Candial Martinez,

Profesor de Matemáticas, Francés y Teneduría de libros, etc.—Profesor de Francés del Colegio «La Educacion.»

Calle de Montegon, 6 principal.

Repaso de las asignaturas que comprende la segunda enseñanza.
Preparacion para el ingreso en las academias de Infanteria y Administracion militar, etc.
Preparacion para las carreras de Telégrafos, Aduanas, Comercio, etc.
Preparacion para maestros y maestras.

ASIGNATURAS SUELTAS.

Inglés, Italiano, Francés, solfeo y piano.

Teneduría de libros por partida doble.

El Francés y la teneduría de libros, se enseñan perfectamente y en poco tiempo por métodos especiales.

Honorarios módicos y convencionales.

INTERESANTE.

En la imprenta de este periódico encontrará el público en general una gran economía y esmero, en cuantos trabajos tipográficos se encarguen.

TENIFUGO

DEL
DOCTOR GADEA.

En vista del creciente número de personas que se ven atacadas de la *Tenia solium* (solitaria) y después de muchos y felices experimentos, preparamos hoy nuestro *tenifugo*, garantizando á los señores farmacéuticos en particular y al público en general, los seguros resultados que con él han de obtener.

Podemos citar un considerable número de personas de esta poblacion que han expulsado completamente este cestoide a las pocas horas de haber tomado nuestro medicamento.

De venta en la farmacia Alopática, Homeopática y Dosimétrica del Dr. Gadea, San Francisco, 26, Alicante.

AGENDA DE LA COCINERA

Para el año de 1882.

Libro necesario para apuntar la cuenta del gasto diario de la casa; contiene varias tablas de reducciones y equivalencias del sistema antiguo al métrico decimal. un extenso Manual de Cocina, Reposteria, licorista, economia doméstica, y aumentado con un tratado de jardineria de ventanas y balcones. Resumen mensual y general del año y una seccion de anuncios. Un tomo en folio:

RECIOS: En Madrid, 1 peseta, encartonada, y 1,50 en tela á la inglesa.
En provincias 1,25 — — — y 1,75 — — —

La utilidad de esta obrita es incontestable.—La señora de casa con este libro podrá darse cuenta y razon de los gastos con la mayor facilidad. Su coste insignificante le hace accesible á todas las fortunas.

Para los pedidos de la Agenda dirigirse á D. Carlos Bailly Bailliere, 10, plaza de Santa Ana, 10, Madrid.

FARMACIA DE BELLIDO.

Farmacéutico. Plaza Isabel II, ALICANTE.

GELATINOSO DE NELSON.

Esta sustancia tiene por objeto el hacer, pronta, fácil y económicamente, toda clase de gelatinas. Para los enfermos es un alimento irremplazable, para las personas delicadas y los niños un nutritivo excelente, para el uso doméstico un recurso y para las mesas de lujo un gran elemento, puesto que sirve para la confeccion de platos delicados como lo son siempre los que tienen por base la gelatina. Con esta sustancia se obtiene toda esa variedad de gelatinas de naranja, crema, frutas, etc., que hacen las delicias de los aficionados á la buena mesa.

Gelatinas obtenidas con el gelatinoso Nelson.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (o edio paquete) del *gelatinoso* en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponge bien el *gelatinoso*.

Segunda operacion.—Separadamente se mezcla y bate bien en otro vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del liquido medicinal de recrea que se quiera cuajar bien sea orzata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, detenera ó de cualquier sustancia.—Las orchatas, limonadas cremas y demás deberán endulzarse previamente con *jarabe de cidra*.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El liquido colado, caliente aún, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el liquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, trasparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia después de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 1 pta. paquete,

Farmacia de D. Carlos José Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José Maria Parreño, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisuteria y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, acornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, soml brillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas, cepillos, hules y gutapercha, portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de jugueteria.
Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero.

Perfumeria nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fabrica «La Rosario.»

Planchas de vapor. Silletas de tigera y de s: mbrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y cameras.

MAYOR, 26.

MAYOR, 26.

Limonada purgante de citrato de Magnesia DE BELLIDO.

Es el más agradable, inofensivo y suave de los purgantes, y por esomerece una indisputable preferencia.—Aparte de sus seguros efectos, puede administrarse lo mismo á los niños que á los adultos, por delicados y enfermizos que sean.—Tómase generalmente en ayunas á la dosis de 3 á 12 onzas, segun la edad y condiciones del individuo.

En nuestra oficina se encuentra fresco y reciente siempre, y á cualquier hora del dia, y preparado con el delicado esmero que consagramos á nuestras preparaciones todas.

Para el caso en que deba llevarse á distancias, poseemos el *citrato de magnesia en polvo*, con lo cual puede cualquiera disponer al momento el *limonada de citrato de demagnesia*.

ESENCIA DE ZARZAPARRILLA de BENET.

Esta preparacion hecha por un método especial posee la propiedad de ser Depurativa, Refrescante y Anti-sifilitica. Tiene una concentracion superior á muchas preparaciones de su clase, reuniendo además un sabor tan exquisito que llena el gusto de las personas de gusto más delicado.

Frasco, 1,50 pesetas.

Se halla de venta en casa del autor,

Farmacia de Benet y Roman, Mayor, 4,
frente al paseo de Mendez Nuñez. Alicante.